

15 septembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CP041-2025

Lancement officiel de la Fondation de l'Espace

Le Conseil d'administration constitutif de la Fondation de l'Espace s'est tenu mardi 9 septembre, marquant ainsi le lancement officiel de cette nouvelle fondation partenariale. Présidée par Thomas Pesquet, elle est portée par le CNES et cinq cofondateurs publics et privés (ACRI-ST, ISAE-SUPAERO, Université Claude Bernard Lyon 1, Université Toulouse Capitole et la Communauté d'agglomération Cannes Pays de Lérins).

La Fondation de l'Espace se donne pour mission de rendre visible et accessible tous les bénéfices que le spatial apporte à notre société. Aussi, elle ambitionne de rassembler, soutenir et encourager toutes les initiatives qui mobilisent le spatial au service du bien commun, avec une priorité claire : inclure davantage de publics, de talents et de regards dans l'aventure spatiale.

Face au manque de diversité dans les métiers du spatial, la Fondation entend ouvrir de nouveaux horizons, en s'appuyant sur un collège de personnalités qualifiées parmi lesquelles figurent Sylvie Retailleau, Benoît Meyssignac, Mathieu Vidard et Emmanuelle Meric. Ensemble, ils soutiendront des projets innovants à fort impact éducatif, culturel, environnemental et social.

Les projets menés par la Fondation s'organisent autour de trois axes d'action stratégiques :

- Sciences & Éducation : démocratiser l'accès à la science, favoriser la diversité des parcours, multiplier les stages et les vocations dans le spatial ;
- Visions & Narrations : encourager la création de contenus qui proposent des narratifs pour un monde désirable au sein duquel le spatial œuvre pour le bien commun.
- Protection de la Terre : valoriser des projets incluant des données ou des technologies spatiales au service de la transition écologique, pour les territoires, les populations et le vivant.

Deux premières initiatives illustrent dès aujourd'hui l'ambition de la Fondation :

- Festival « CINEMA FOR SPACE » : Du 27 au 29 novembre 2025, le Palais des Festivals de Cannes accueillera le premier festival international de cinéma dédié au spatial, à la croisée de la science, de la création cinématographique et des grands enjeux planétaires. Un événement grand public, fédérateur et inspirant.
- Programme de stages de seconde : Un dispositif national de stages immersifs est lancé, en priorité à destination des lycéens issus des quartiers prioritaires. Objectif : lever les barrières sociales, géographiques ou symboliques qui éloignent encore trop de jeunes du secteur spatial.

La Fondation de l'Espace a vocation à bâtir de nouvelles alliances, en France, en Europe et au-delà. Elle invite entreprises, institutions, artistes, mécènes et citoyens à la rejoindre. Pour vous engager en tant que partenaire, ambassadeur ou mécène : contact@fondation-espace.org

CONTACTS**Nathalie Blain**

Tél. 01 44 76 75 21

nathalie.blain@cnes.fr**Pascale Bresson**

Tél. 01 44 76 75 39

pascale.bresson@cnes.fr**Raphaël Sart**

Tél. 01 44 76 74 51

raphael.sart@cnes.fr